



Neruda a 30 años del "Nobel"

6098899

"La verdad es que todo escritor de este planeta llamado Tierra quiere alcanzar alguna vez el Premio Nobel, incluso los que no lo dicen y también los que lo niegan..." (Neruda)

"Finalmente, como todo el mundo lo sabe, me dieron el Premio Nobel. Estaba yo en París, en 1971 recién llegado a cumplir mis tareas de embajador de Chile..." (Neruda)

A 30 años del logro conseguido por el parralino Neltalí hay que buscar, en alguna parte de la historia, a la orilla celeste del silencio y el bramar de la omisión y desmemoria, la evidencia manifiesta de la cuantía e injundia de su hazaña... ¿Conocemos todos los chilenos de éste y el logro de Gabriela? ¿En las escuelas, se hace un "aro" para hablar a los educandos de nuestros máximos hacedores de versos?

Hoy, sobre el rocio del temporal sureño que azota el rostro y humedece las entrañas, galopando con el chiflón y ventoleras, se nos atraviesa el poeta de Parral, Pablo Neruda. Y, vamos todos, traspasamos la entrada inexistente y sorbemos de una vieja botella, afirmada a una mesa coja, la misma de Astica Fuentes, un vino tinto. ¡Son treinta años de su justa conquista!

Piececitos menudos entre las gozosas hierbas sureñas se aprestan para, calzando zapatos de sol, lucirse en la fiesta de la poesía nacional. Don Pablo los ha de guiar hasta su casa, donde nacen las palabras. Nadie se atreve a romper las cadenas que unen las manos de los niños y las diestras del poeta... A lo lejos, una loica canta el dolor y muestra su pecho herido...

Hoy, don Pablo Neruda, evocamos la gloriosa fecha en que, desde su puesto de capitán del universo literario, con sus papeles amarantos entreabiertos, traducidos en la "Cúpula de Babel" y, situado a la diestra del rey nórdico, del Nobel, saludaba Ud. a éste el terral madre; extensa y larga geografía, habitada por hombres y mujeres, ancianos y niños que, como las hojas indefensos y taciturnos, aún no entienden la importancia de su logro...

Pese a ello, en el Instituto IPA, de Valparaíso, en su "Casino" aún y, por los siglos de los siglos, se inserta a diario, en el menú, con elevadísimo respeto fragmentos de su maravillosa obra.

Juan Meza Sepúlveda

Los conceptos vertidos en esta página corresponden a autores, siendo

40 Prouse, Curicó 27/sop/2001 p. f.

Neruda a 30 años del "Nobel" [artículo] Juan Meza Sepúlveda

AUTORÍA

Meza Sepúlveda, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda a 30 años del "Nobel" [artículo] Juan Meza Sepúlveda

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)